

ESTE VIERNES A LAS 12:00 HORAS, INAUGURACION DE LOS LABORATORIOS DE DISEÑO GRAFICO.

UPAEP el universitario

No. 137

Universidad Popular Autónoma del Estado de Puebla

Miércoles 31 de Agosto de 1994

Año IV

AGRONOMIA

Con el Centro Semillero de la Mixteca Poblana

La UPAEP Firmó Convenio de Colaboración

ODONTOLOGIA

El TLC Exige una Educación de Calidad en los Mexicanos: CPR

México Cuenta con los elementos y Medios Necesarios para Competir dentro del Mercado Internacional y Principalmente con sus Vecinos del Norte.

La educación profesional de calidad es un factor importante que sin lugar a dudas interesa a nuestros socios comerciales en el Tratado de Libre Comercio, en este caso Canadá y Estados Unidos, pues de esta dependió el futuro de nuestro país, y en este campo la Odontología debe alcanzar un nivel óptimo apoyándose en el rápido desarrollo de la tecnología.

Al tiempo de señalar lo anterior, el Doctor Carlos Pineda Ríos, director de la Escuela de Odontología de la UPAEP, manifestó que de acuerdo a la realidad que vivimos y tomando en cuenta las exigencias que día a día se incrementan, la universidad está mejorando constantemente sus planes de estudio, con la finalidad de que sus egresados sean competentes en este mercado internacional al que se enfrentarán.

Agregó que el TLC es un llamado para aprovechar la gran oportunidad de generar empleos que beneficien a todos los mexicanos, ya que en la medida en que podamos superar este problema por el que atravesamos, podremos ser un mejor país.

Asimismo, Pineda Ríos dió a conocer que semestralmente se realizan de 3 mil 400 a 3 mil 500 intervenciones Odontológicas en la clínica UPAEP, lo que refleja el amplio campo de trabajo de la odontología.

Acotó que los egresados de ésta carrera tienen en sus manos las armas y la preparación suficiente para emplearse así mismos, "ya que nuestro plan de estudios contempla además del conocimiento práctico y teórico, que el alumno adquiera gradualmente utensilios y aparatos para que llegado el momento, puede ejercer la carrera que eligió por su propia cuenta".

Además explicó que el desempleo que llega a darse en el área de la odontología se debe más que nada a errores vocacionales, y esto es muy poco común en una carrera como ésta, en la que el perfil del estudiante es muy claro.

Finalmente el funcionario de la UPAEP enfatizó que la amplitud del campo de trabajo del odontólogo aunque lamentable, es muy significativa, puesto que en un noventa por ciento la población mexicana sufre de diversos males, como la caries dental, que es uno de los más comunes.



La Facultad de Ingeniería Civil de la UPAEP, pone en marcha el Diplomado en Administración Moderna de Empresas Constructoras a partir de este semestre.

INGENIERIA CIVIL

Falta Convicción en los Profesionistas

"La falta de convicción con respecto a la importancia que tiene el control de calidad en las empresas, es uno de los principales problemas a resolver, para poder competir nacional e internacionalmente.

Señaló lo anterior el doctor Luis Esteva Maraboto, investigador del departamento de ingenierías de la UNAM, al dirigirse a los alumnos de ingeniería civil de la UPAEP con la conferencia "Riesgo y Diseño Sísmico", agregó que en México se puede contar con excelentes profesionistas, pero "de nada sirve sino están conscientes de que "ofrecer servicios con calidad" permite reducir costos y tiempo, pues dijo, que al realizar un buen trabajo al primer intento y con una adecuada supervisión evita trabajar una segunda vez en el mismo.

Con respecto a la área sísmica enfatizó que los ingenieros civiles tienen la responsabilidad de realizar estudios de las zonas donde se llevarán a cabo determinados tipos de construcciones, porque dijo que es importante el análisis del suelo para poder seleccionar el material y las estructuras adecuadas.

Abundó que es importante señalar que por las características geográficas del país es normal que se registren movimientos sísmicos de mayor y menor intensidad, y por tal motivo el diseño de las construcciones debe apegarse a las características del suelo y zona geográfica donde se localiza.

Acotó que actualmente las instituciones de educación superior han tomado más en serio esta área de estudio -sismos-, e incluso algunas ya cuentan con equipo apropiado para registrar los movimientos y aceleraciones de la tierra.

Por lo último aseveró que los futuros ingenieros civiles tienen la responsabilidad de prepararse de una forma consciente y sobre todo con responsabilidad, porque de esto depende ofrecer un servicio con calidad a los que recurren a uno, concluyó.

Como lamentable, calificó el M.A. Mario Iglesias García Teruel, rector de la UPAEP, la crítica situación por la que atraviesa el campo mexicano, por falta de apoyo o de programas bien elaborados que contribuyan a sacar adelante al país en este importantísimo sector.

Así, en el marco del convenio de colaboración firmado entre la UPAEP y el Centro para la producción de semillas y forrajes tropicales de la mixteca poblana, celebrado en las instalaciones de la universidad, Iglesias García Teruel agregó que "de igual manera, quienes de alguna manera tenemos inte-

como es el atraso en el Agro Mexicano".

Por lo anterior, agregó el rector de la UPAEP, "alabo a los muchachos que en estos momentos estudian agronomía, ya que el repunte del campo debe darse, vamos por el camino correcto, ya que no se pueden quedar los campos de siembra, y los que triunfen serán los que estén dispuestos al sacrificio y a la búsqueda del conocimiento."

Finalmente Mario Iglesias García Teruel destacó que "afortunadamente existen empresas con la productora de semillas y forrajes para la mixteca poblana,



La UPAEP, firmó convenio de colaboración con el Centro de Producción de Semillas y Forrajes Tropicales de la Mixteca Poblana.

reses por el campo hemos notado que las vocaciones por esta área han decrecido, lo cual no deja de ser preocupante".

Abundó que afortunadamente parece que con las reformas que se hicieron a la constitución, las cuales permiten una mayor inversión en el campo, lo mismo que "las exigencias de ser mejores en todas las áreas, que se presentan con el TLC, podremos contribuir para superar un problema de años,

con la que vamos a firmar un convenio de colaboración que obligará a ambas partes a modificar las fallas que existen, además estamos uniendo voluntades de otros sectores, como el oficial que están dispuestos a contribuir para la mejora del campo de nuestro país".

Por su parte, al hacer uso de la palabra, el Ingeniero Alberto Jiménez Merino, director del citado centro semillero, manifestó

— Sigue en la Página 3

EDITORIAL

EXCELENCIA ACADÉMICA

El mundo que actualmente vivimos requiere de personas que se desempeñen en un ambiente laboral de alta competencia profesional, para ello las instituciones de educación superior se preocupan por formar nuevas generaciones a través de una filosofía que se llama Excelencia Académica.

Por Excelencia Académica debemos entenderlo como un esfuerzo recíproco entre alumnos y maestros, es decir, la tarea del profesor consiste en exigir adecuadamente a sus pupilos la realización y desempeño de actividades que pongan a prueba sus capacidades de investigación, así como la adquisición de conocimientos y técnicas que llevados a la práctica permitan al discípulo ofrecer soluciones a diferentes problemáticas.

Hay algunas instituciones que ridículamente se atribuyen un triunfo total sobre la Excelencia Académica. Este último, es un proceso continuo y arduo de trabajo en el que se lucha por sacar adelante a las nuevas generaciones que se tienen que enfrentar en un mercado de trabajo donde persiste la alta competencia, y cuyo sello de garantía sea la calidad total y humana.

Es por ello que el mundo de hoy no es el mundo de los mediocres, sino de los hombres y mujeres dispuestos a triunfar en base a sus conocimientos y su preparación, y esa es una tarea que debemos estar dispuestos a comprometernos cumplirla en el aula.

COLUMNA

Migajas y Ratones

Por Diego Velázquez Caballero. Agustín Jurado de Marcos y Miguel Goiz Alvarez. 3o. Ciencias Políticas.

Son muchas las cosas que pueden decirse acerca de los pasados comicios electorales, pero entre todos esos puntos de vista, buenos o malos, es más importante destacar que el proceso electoral de este año fue un éxito.

Los resultados favorecen nuevamente al PRI, sin embargo, antes de justificar el continuismo es necesario analizar a las distintas posiciones ideológicas. Ciertos grupos de intelectuales y aristócratas en especial han lanzado severas críticas contra el voto que condujo a Zedillo al triunfo, dicha crítica es en cierto punto irresponsable, irrespetuosa y sólo demuestra su enojo por haber perdido. Afirman que el voto por el PRI, aunque sea mayoría, es el voto del analfabeta, menesteroso, hambriento y marginado, que no es el voto correcto.

¿A caso Hidalgo culminó la Independencia con aristócratas?, ¿no es verdad que el pueblo analfabeta, menesteroso y hambriento acompañó a Zapata en la revolución? El pueblo de México ha elegido a su presidente, elegido por los que debían elegirlo., inegable. Nuestro país debe al pueblo marginado, hambriento y menesteroso la soberanía, libertad y nacionalidad que nos representan. ¿Porqué no respetar también su decisión? ¿porqué no aceptar que eligieran a Zedillo?

Los aristócratas se separan de la realidad, los intelectuales explican, una que ya no existe: Ojalá pronto ubiquen su papel correspondiente, sean capaces de generar una política de unidad, sino pueden hacerlo, que se vayan a buscar como dirigir una presidencia municipal o que platicuen con organizaciones populares (28 de octubre), eso es también hacer política y a los intelectuales así como aristócratas se les olvidó aprenderlo.

Todos deseamos cambiar a México, hacerlo mejor, ¿Se hace mejor haciendo notar las clases sociales?, la problemática social, la pobreza, por si sola ofende. ¿Se hace mejor por entrar la marginación, y hoy no podemos respetar algo emanado de ella?

Tenemos nuevo presidente, ya es tiempo de quitarse la playera tricolor, banquiazul o amarilla, busquemos un espacio para colaborar con esa nueva manera de hacer política. Si excluimos cualquier elemento social, le quitamos significación a esta ciencia, debemos darle a la política una razón de perfección y al mismo tiempo correlatividad para todos. Cuando lo logremos el cambio vendrá por si solo, formemos para nuestra nación la cultura del esfuerzo, y entonces podemos decir: "México yo sí creo en tí".

COLUMNA

EL LADRILLO

Por Horacio Dávila Cedeño. Expresión Juvenil. 3o.A

Ya estamos aquí de nuevo, con la mezcla y los ladrillos. Es bueno estar otra vez en este espacio compartiendo con ustedes aquello que es necesario a nuestra vida: Experiencias, modos de pensar, costumbres, valores, etc.

La Universidad cada nuevo semestre es diferente. Este semestre lo es, en primer lugar, por todos aquellos que forman parte de la comunidad universitaria, y en segundo lugar por los cambios dentro de la misma institución, como el proceso de inscripción, las nuevas opciones para cursar materias etc. Son palpables estos hechos dentro de la Uni y nos entusiasma a todos y nos invitan al cambio. Pienso que esa es la palabra de hoy en día, el cambio.

Opino que una opción para producir el cambio es la participación. Cuando los miembros de una comunidad, participan para el progreso de la misma, se pueden mantener calles limpias, se pueden crear nuevas instituciones, se forma una universidad más fuerte...

Ese es el ladrillo de hoy, la participación. Los chicos de nuevo ingreso están invitados a colaborar ya sea con nosotros, en el grupo "expresión Juvenil" o en los diferentes grupos que existen en la universidad para satisfacer tus inquietudes.

Así que, participemos todos dentro de la Uni y seremos protagonistas del siguiente nuevo semestre.

ECONOMIA

De Continuar con el Saneamiento de las Fianzas se Verán Beneficiadas las Familias Mexicanas.

De darse una continuidad en los programas de economía política que implemento el Licenciado Carlos Salinas de Gortari en el presente sexenio, logrando así el saneamiento de las finanzas públicas, durante los próximos seis años por fin se verán beneficiadas las familias mexicanas, al repercutir los avances macroeconómicos, en los micros.

Tras manifestar lo anterior, el doctor Ernesto Herzberg Yohai, coordinador de la escuela de comercio exterior de la UPAEP, destacó que "de llegar a ser Ernesto Zedillo Ponce de León el próximo presidente de México- como hasta el momento lo marcan las tendencias poselectorales- encontrará las herramientas necesarias a nivel macroeconómico para mejorar las condiciones de vida de los mexicanos". Abundó que "a diferencia del

licenciado Salinas de Gortari, que encontró al país inmerso en una inflación terrible de tres dígitos, con altos déficits presupuestales, y con una paridad cambiaria inestable, el próximo mandatario tendrá todo esto controlado".

El funcionario de la UPAEP destacó que en estos momentos se observa claramente que "hay un saneamiento a nivel macroeconómico, y sin embargo la familia mexicana se sigue preguntando ¿esto a mi en que me beneficia?".

Por lo anterior, agregó "de llegar a ser Ernesto Zedillo el próximo presidente seguramente hará efectiva su frase de bienestar para la familia, ya que ahora si se cuenta con los elementos para lograrlo, es decir primero tiene que haber saneamiento macroeconómico para que pueda haber una mejoría microeconómica".

Destacó que "no puedes repartir riqueza sin haberla creado, tienes que ordenar primero la casa y luego empezar a mejorar el nivel de vida de la población, que fue muy duro ya que se tuvo que esperar seis años para lograrlo, pero no pudieron ocurrir en lo que hicieron gobiernos anteriores, como el repartir el ingreso causando déficits, así como otros actos populistas".

Finalmente, cabe mencionar que el doctor Ernesto Herzberg Yohai hablara sobre lo anterior el próximo miércoles 31 de agosto en la conferencia titulada "perspectivas económicas de México hasta el fin del milenio" misma que se llevará a cabo a partir de las 10 horas en la sala de conferencias Francisco de Vitoria de la UPAEP, a la cual se invita al público en general, ya que la entrada será totalmente gratuita. más



En el primer Festival Musical Cultural, organizado por la escuela de Ciencias de la Comunicación de la UPAEP, se contó con la presencia del grupo del Taller de Salterio del ISSSTE de Huamantla. Además también participó el Orfeón Interuniversitario de esta casa de estudios, dicho evento se realizó en el Gimnasio de la Institución.

AL PIE DEL CAÑÓN

Por Alfredo Martínez Vázquez

¿Qué nos pasó?

Seguramente en el transcurso de las próximas semanas la efervescencia político electoral vivida hace una decena de días, nos dará el veredicto oficial sobre el ganador de éstas sorprendentes elecciones federales, aunque de antemano ya lo sabemos.

La segunda etapa de este difícil año político para el país ya pasó, ahora el libreto nos ofrece otra serie de espeluznantes, apasionantes e intrigantes capítulos. Pero antes de continuar con la trama final de la era "Salinostroika", quisiera antes reflexionar sobre las pasadas elecciones.

Anteriormente señalé que en esta contienda electoral los mexicanos teníamos mucho que ganar y nada que perder. Ciertamente ganamos con elecciones limpias que desde hace mucho tiempo se nos antojaban, ello redundó para batir el abstencionismo, además hubo pleitos por querer votar.

Pero hay algo que no encaja en el rompecabezas y de lo cual creo que perdimos. ¿Por qué mu-

chos de los mexicanos que pedíamos a gritos un cambio democrático, un cambio de gobierno y sobre todo, un cambio de mentalidad que no se concedió?. Bueno, la verdad hay que admitir que nos cayó el "chahuiscle", nos "rajamos", que a la hora de la hora nuestra mano misteriosamente se desvió de trayectoria. En vez de tachar el partido de nuestra preferencia, nos congojó elegir al PRI, ¡nos dió PANICO VOTAR POR EL CAMBIO, ¿por qué?!

La respuesta a ello según lo dió la Cámara Nacional de la Industria de la Radio y la Televisión. Quienes optaron por la oposición fueron las personas con preparación y quienes favorecieron al PRI fueron las amas de casa, la gente de edad avanzada y seguramente los pobres campesinos.

Este es un grave y desalentador indicador que nos lleva a una conclusión. La gente que no tiene educación es fácilmente manipulada con el bombardeo propagandístico que se efectúa en los medios de comunicación. Si en la guerra y

en el amor todo se vale, imagínense como ganó el PRI, con engaños y farsas, además de los brutales acarreos que se suscitaron para apoyar al híbrido candidato, que ¡descarado!

Todavía hay muchos cabos sueltos sobre este "calentito" proceso electoral que se puede tornar difícil si las cosas misteriosamente se empiezan a complicar. Basta decir que los pleitos y las inconformidades empiezan a surgir; y si Zedillo ganó de manera inobjetable, hoy, en este período de espera al día de toma de posesión, ahora más que nunca le deben valer sus promesas de campaña, entre otras, cumplir con el difícil divorcio entre el PRI y el gobierno para que pueda florecer la democracia, de lo contrario las elecciones habrán sido una lucha en vano donde el cargo de mandatario se vea tristemente sacrificado por la sed de poder que aún tienen sus enemigos.

INSTITUTO DE CAPACITACION

UN VIAJE POR EL MUNDO DEL CONOCIMIENTO

Comunica

UMBRAL XXI

Repercusiones Económicas de los Riesgos de Trabajo

Por Jorge Machuca Luna. 3o B CICOM

Prof. Gustavo Salazar Alvarez. Coordinador del Area de Electromecánica

De inmediato se pueden establecer una serie de pautas sobre los costos de los riesgos de trabajo, tal es el hecho innegable de que el ausentismo imputable a los riesgos de trabajo representa un elevado número de horas hombre perdidas que influye en el volumen de la producción, al disminuir la cantidad producida se obtienen menos beneficios y se corre el riesgo de llegar al grado de que por falta de producción no pueda atender o mantener el mercado habitual ni mucho menos aspira a ampliarlo.

No cabe duda que el costo de los riesgos de trabajo impacta el costo total del producto, que la sociedad en su conjunto tiene que sufragar al adquirirlo.

En una primera reflexión se podría pensar que los costos de los riesgos de trabajo, se circunscriben exclusivamente a la cuota que las empresas pagan a las instituciones de seguridad social y quizás algunos agregaría las primas de aseguramiento de instalaciones y maquinaria, pero estos son los denominados costos directos,

que básicamente corresponden a las cuotas que por el seguro de riesgos de trabajo paga en su totalidad el patrón al Instituto Mexicano del Seguro Social.

Existe una reglamentación que establece los elementos de cotizaciones de las empresas en cada rama de aseguramiento y se basa en la estimación del índice de siniestralidad el cual toma en cuenta tanto la frecuencia de los accidentes y enfermedades de trabajo, como la gravedad de estos en relación al número de los trabajadores expuestos a los riesgos.

Quienes solamente toman en cuenta los costos directos pueden concluir que la magnitud de esta repercusión económica no justificaría el costo de un programa de prevención y el establecimiento en la empresa de una organización de salud y seguridad.

Esta conclusión sería producto de un análisis incompleto, ya que la repercusión económica más relevante por la ocurrencia de los riesgos de trabajo, es causada por el impacto que en la empresa tienen los costos indirectos. Los costos indirectos se refieren a los daños

a los bienes de la empresa y se integran básicamente por el tiempo perdido de la jornada laboral; los daños causados a las instalaciones, maquinaria, y herramientas; las pérdidas totales o parciales de las materias primas, subproductos y productos, así como el deterioro en el ritmo de producción. Habría que agregar en estos costos indirectos algunos factores que es difícil medir en unidades monetarias, la disminución de la calidad del producto, el incumplimiento de contratos, el riesgo de pérdida de mercados, etc.

De lo anterior podemos concluir que los costos directos son básicamente las erogaciones para la reparación de los daños al trabajador y se cubren por la empresa mediante el pago de las cuotas al IMSS. Los costos indirectos son los necesarios para la reparación de los daños a los bienes de la empresa. Para poder ponderar el impacto económico global de los riesgos de trabajo debemos tomar en cuenta la magnitud y trascendencia de ambos costos y su relación con los aspectos sociales y mercantiles de la empresa.

En la actualidad según las lingüísticas, se hablan en el mundo unos cinco mil idiomas y (dialectos), de los cuales 850 se utilizan en la India.

Aunque el idioma más hablado por el mayor número de personas es el chino del norte o mandarín -más de 700 millones de almas conversan en esta lengua -seguido del inglés con 330 millones -y el español- con más de 300 millones; el más complicado de practicar es el chippewa, el lenguaje de los indios del estado de Minnnesota, E.E.U.U.. Su dificultad estriba en la interminable lista de formas verbales -más de 6000- que hay que memorizar para poder dominarlo. Y parece ser que otra lengua norteamericana, el tilamook, hablado por los indios de Oregon -con unos treinta prefijos- tampoco se queda atrás.

Como es de esperar, no hay nadie en el mundo que hable todos los idiomas. Según los neurofisiólogos, nuestro cerebro está capacitado para aprender entre 20 y 25 idiomas a la vez. Y la historia parece confirmar este dato. El cardenal Messofanti (1774-1849) sir John Bowring (1792-1872) y el doctor neozelandés Harold Williams (1876-1928) llegaron a dominar entre 26 y 28 idiomas.

Actualmente, George Henry Schmidt, jefe del Departamento de Terminología de las Naciones Unidas, se defiende fluidamente en 31 idiomas.

Si tienes algún comentario o sugerencia para esta columna, te pido me la hagas llegar al departamento de prensa de la U.P.A.E.P.

MATERIAL DIDACTICO

¿Sabes qué Hacer...?

Por Karla Alejandro Cortez.
3o "A" CICOM. Expresión Juvenil

Si necesitas algún material didáctico acude con el Sr Pedro Díaz Huerta, él te los proporcionará.

La Universidad cuenta con proyectores de transparencias, proyectores de acetatos y cuerpos opacos de 26 mm., cámaras, videos en sus

formatos Beta y VHS, televisiones, grabadoras, micrófonos y equipo de sonido.

Para solicitar estos materiales sólo se necesita presentarse el jefe de grupo o el alumno que lo requiera, haciendo un vale en el cual debe anotar su

nombre, su número de matrícula, grado y grupo.

Estos requisitos son necesarios para llevar un control del material que se ocupa.

Y todo ello, con el fin de cuidar y conservar dicho material para todas las generaciones.

La UPAEP Firmó...

Viene de la Página 1

"la competitividad es una exigencia para aprovechar el TLC y con la colaboración que hoy formaliza, nos permitirá apoyar las prácticas y la capacitación de los estudiantes para realizar investigaciones conjuntas para solucionar problemas existentes, así como colaborar en la titulación de los egresados".

Asimismo, acotó que "La empresa que represento no defraudará a la UPAEP y en esta alianza que hoy establecemos esperamos multiplicar los resultados, ya que los esfuerzos nunca han significado como las alianzas".

Jiménez Merino resaltó que hay mucho trabajo por hacer en la mixteca poblana, y entre lo principal esta la construcción de bordos para captar agua, la siembra de pastos y la explotación ganadera "por lo cual este es uno de los más ambiciosos proyectos por realizar, además de que se cuenta con el apoyo del gobernador del estado, quien ha manifestado un gran interés por esta zona".

Posteriormente, se llevó a cabo la firma de este convenio, en el que además del rector Mario Iglesias García Teruel, el Ing. Alberto Jiménez Merino, estuvieron presentes el Lic. Alfredo Rivera Espinoza, coordinador de proyectos productivos y empresas de solidaridad; el contador público Jesús Hermoso Bonfigli, delegado de SEDESOL en Puebla; el Ing. Alfonso Arroyo García representante de FIRA, el Ing. Vicente Pacheco Ceballos vicerrector académico de la UPAEP, así como el Ing. Gerardo Valle Flores director de la escuela de Agronomía Zootecnia de la UPAEP.

BACHILLERATOS

Viaje cultural a Tepetzotlán del Bachillerato Femenil Centro

Por Ma. Isabel Ortíz Alvarez

Muy interesante resultó el viaje cultural organizado por el Bachillerato Femenil Centro a Tepetzotlán el pasado 27 de agosto.

A su arribo a ese lugar, las alumnas de los diferentes semestres acompañadas de sus titulares visitaron el museo Nacional del Virreinato, en el cual pudieron apreciar uno de los ejemplos más sobresalientes del arte colonial mexicano.

En dicho lugar se pueden encontrar testimonios de la compañía de Jesús, de su permanencia en Tepetzotlán durante casi dos siglos, tanto en la arquitectura, como en la talla de sus retablos y esculturas, así como en las pinturas que aún cubren sus muros.

Después de esta educativa visita, se dieron tiempo de recorrer algunas partes de este pintoresco pueblo, aunque pequeño, posee innumerables vestigios de nuestra cultura.



Alumnas del Bachillerato Femenil Centro, realizaron viaje de estudios a Tepetzotlán el pasado 27 de agosto del presente.

A LOS JEFES DE GRUPO SE LES RECUERDA QUE LAS TARJETAS DE FIRMAS, PARA REGISTRAR LA ASISTENCIA DE CATEDRATICOS SE DEBE RECOGER EN SALA DE MAESTROS LOS DIAS LUNES Y SE DEBEN REGRESAR EL VIERNES Y/O SABADO

**EL UNIVERSITARIO
TU MEDIO DE
EXPRESION**

CIENCIAS DE LA COMUNICACION

ACTIVIDADES ACADEMICAS

Importante que el Comunicador Tenga una Amplia Cultura:VMSS

Se realizó el Primer Festival Musical Cultural de la Escuela de Ciencias de la Comunicación.

Un comunicador que no cuente con un amplio acervo cultural y artístico, no será capaz de enriquecer la información que ofrezca a la sociedad a través de los diversos medios de comunicación con los que contamos hoy en día. Lo anterior fue señalado por el licenciado Víctor Manuel Sánchez Steinpreis, director de la Escuela de Ciencias de la Comunicación UPAEP.

En el marco del primer festival cultural dedicado a los padres de familia de la comunidad UPAEP, manifestó que con este evento "se busca despertar en los jóvenes el amor por el buen arte, el cual no va

a morir, sobre todo si se realizan acciones positivas como ésta".

Abundó que en la actualidad persiste la mala música, la pintura de poca calidad y la literatura chatarra, por lo cual, en la medida que sembremos amor por las bellas artes, podremos superar esta difícil etapa por la que están atravesando.

Sánchez Steinpreis agregó que, es fundamental que los jóvenes se forjen en las bellas artes, que tengan un conocimiento, además de amor y aprecio por su ejercicio, sobre todo aquellos que se dedican al estudio de la comunicación, ya que en la medida que enri-

quezcan su acervo cultural, podrán tener una mayor facilidad de enlace con la gente.

Con respecto al festival, indicó que ello busca que los padres de familia tengan un mayor acercamiento con la universidad y no pierdan la comunicación con sus hijos, ya que en ocasiones solamente hasta los niveles inferiores de educación se da la relación padre-hijo.

En el festival intervino el taller infantil de Salterio del ISSSTE de Huamantla Tlaxcala y el orfeón Universitario UPAEP, cuyo marco conmemorativo fueron las instalaciones del gimnasio de esta casa de estudios.

AVISOS

*** ESCUELA DE ODONTOLOGIA.**

Invita al XVI Curso de Especialidades Odontológicas que se realizará los días 1,2,3 de Septiembre de 1994. en la sala de conferencias Francisco de Vitoria de la universidad.

*** EL CENTRO UNIVERSITARIO DE ESTUDIOS DE BIOETICA Y FACULTAD DE FILOSOFIA.**

Invitan al curso: vida y contracepción que se llevará a cabo del 5 al 9 de Septiembre de 1994. en la sala Francisco de Vitoria de 10:00 a 12:00 horas, excepto el día 9 que será de 9:30 a 11:30 horas.

*** LA ESCUELA DE ECONOMIA.**

Invita a la conferencia: " México y la Perspectiva Económica Hasta Fines del Milenio" que impartirá el Doctor Ernesto Herzberg Yohai que se llevará a cabo en la sala Francisco de Vitoria el Miércoles 31 de Agosto de 1994, a las 10:00 hrs.

*** LA ESCUELA DE CIENCIAS DE LA COMUNICACION.**

Invita a la serie de conferencias "Comunicación y Cultura" que se llevaran a cabo del día 5 al 8 de Septiembre de 1994 en la sala Francisco de Vitoria, con horario de 12:00 hrs.

*** ADMINISTRACION DE INSTITUCIONES.**

5o Semestre invita a la comunidad universitaria a la "Comida de la Excelencia" (Chiles en Nogada), realizada en 'Recepciones GAD' el próximo 2 de septiembre a las 13:30 horas. Cuota de recuperación N\$55.00. ¡No faltes!

*** ADORACION NOCTURNA Y ASUNTOS ESTUDIANTILES.**

Invita a partir del día 5 de Septiembre en la Cd. del Cairo, Egipto, "La Humanidad se Juega la Vida", diciendo, Si al aborto y un No a la Familia. que se llevara a cabo : Mujeres en el Templo del Carmen (16 de Sept. y 17 ote.) el día viernes 2 de Septiembre de 1994 a las 20:30 hrs. Varones en la Capilla Universitaria UPAEP. (21 sur 1103) el día sábado 3 de Sept. a las 21:00 hrs. Llevar sleeping o cobija.

*** INTEGRACION UNIVERSITARIA**

¡¡¡Participa de la alegría de la Verdad!!!

'Curso semestral de Crecimiento en la Fe' de 13:00 a 14:00 horas.

* Lunes en el salón B - 10 tema 'Credo' con el Pbro. Noé Carreón. Pbro José Guadalupe Jiménez.

* Martes en el salón B - 10, tema 'Oración' con el

Pbro. Francisco J. Almanza.

* Miércoles C - 201 tema 'Sacramentos'

Pbro. Alejandro Cuaya.

* Viernes B - 10 tema 'Mandamientos' con el

Pbro. Antonio Espino

El curso está dirigido a toda la comunidad universitaria.

Se recomienda llevar el catecismo de la Iglesia.

No tiene costo... no te lo pierdas... no desaproveches la oportunidad de conocer y crecer más en el señor..

"En tí (Señor) está la fuente de la vida y por tu luz vemos la Luz" (Sal 35,10). Mayores informes en Integración Universitaria. "Pastoral Universitaria".

*** INTEGRACION UNIVERSITARIA**

Informa que el horario de Misas es el siguiente:

Miércoles, Jueves y Viernes a las 13:00 horas en la Capilla de la Institución.

- De la semana del 5 al 9 de septiembre de 1994

Lunes y Martes a las 12:00 horas en la Capilla de la Uni.

Jueves a las 12:00 horas en el salón B - 300

Miércoles y Viernes a las 13:00 horas en la Capilla.

COMUNIDAD UNIVERSITARIA

Ensalada Universitaria

*Diana, Pili y Azzull: Esperamos que salgan adelante, pues se lo merecen. P.D. Recuérdenos Atte Mirna y Paco.

*Felicitades Sergio por nuestros 24 meses, recuerda que te quiero mucho. Atte. tu amor.

* Saludos al "traidor" más buena onda de la universidad, espero que tu cambio al grupo de la tarde no modifique tu carácter y buen humor. Atte Azzull (5o A de CICOM).

* Mary Castellanos 1o de Conta. Que tu primer cumplea-

ños como universitaria te la pases increíblemente. Que todos tus deseos se cumplan. Felicitades con cariño Lily.

* Saludos para Helia, Enggy, Erika y Araceli de 3o A de D.G. Son increíbles, las quiere Marilú. * Para Alfredo Brito M. de 7o A de Arquitectura. ¡Espero que hayas pasado un súper cumpleaños! Te amo como nunca Atte Marilú Barbosa.

* Pili (5o A de CICOM): Después de tanto pensarlo, he llegado a la conclusión de que te necesito. Atte. Yo

REPORTE SEMANAL DE ASISTENCIA DE CATEDRATICOS SEMANA DEL 22 AL 27 DE AGOSTO

BIOLOGIA	100%
COMPUTO	100%
CS. ECONOMICAS	100%
CS. JURIDICAS	100%
ESTUDIOS CONTABLES	100%
FISICA	100%
QUIMICA	100%
ZOOTECNIA	100%
CONTADURIA PUBLICA	100%
CS. ADMINISTRATIVAS	99%
ENFERMERIA	97%
IDIOMAS	97%
ODONTOLOGIA	96%
ADMN. DE EMPRESAS	93%
ADMN. INSTITUCIONES	93%
SIST. COMPUTACIONALES	93%
HUMANIDADES	91%
CS. DE LA COMUNICACION	90%
DISEÑO GRAFICO	90%
ING. INDUSTRIAL	90%
PSICOLOGIA	90%
MEDICINA	90%
FITOTECNIA	89%
INGENIERIA QUIMICA	88%
MATEMATICAS	88%
DERECHO	88%
CIENCIAS POLITICAS	88%
INGENIERIA CIVIL	83%
ECOLOGIA	82%
ARQUITECTURA	82%
ECONOMIA	81%
FILOSOFIA	76%

REPORTE GLOBAL DE ASISTENCIA DE CATEDRATICOS SEMANA DEL 22 AL 27 DE AGOSTO

CIENCIAS ECONOMICAS	100%
CIENCIAS JURIDICAS	100%
QUIMICA	100%
ZOOTECNIA	99%
FILOSOFIA	97%
COMPUTO	96%
CONTADURIA PUBLICA	96%
ENFERMERIA	96%
PSICOLOGIA	96%
PEDAGOGIA	95%
SIST. COMPUTACIONALES	95%
ODONTOLOGIA	94%
BIOLOGIA	92%
CS. ADMINISTRATIVAS	92%
DISEÑO GRAFICO	92%
IDIOMAS	91%
ADMN. DE EMPRESAS	90%
FITOTECNIA	90%
HUMANIDADES	90%
ADMN. DE INSTITUCIONES	89%
ING. QUIMICA	87%
MATEMATICAS	87%
ESTUDIOS CONTABLES	85%
CS. DE LA COMUNICACION	84%
INGENIERIA CIVIL	84%
MEDICINA	84%
DERECHO	83%
INGENIERIA INDUSTRIAL	83%
CIENCIAS POLITICAS	82%
ECOLOGIA	81%
ECONOMIA	73%
ARQUITECTURA	71%
FILOSOFIA	67%

ACADEMICA

La Facultad de Psicología Pone en Marcha el CADEPSI: PGC.

Por Melina Ariza Sánchez 1o A de CICOM

Con el objetivo de apoyar la labor educativa que diariamente emprende la UPAEP y la facultad de Psicología ponen a tu disposición el centro de Atención y Desarrollo Psicológico (CADEPSI).

Manifestó que este centro dará apoyo en las siguientes áreas: educativa, clínica y social. En la educativa, busca detectar, estimular y rehabilitar todas las áreas que tienen que ver con la capacidad para aprender y con esto facilitar el bienestar tanto individual como la sana integración al ambiente en que se desenvuelve el educando.

Gutiérrez Cardona señaló que se han obtenido buenos resultados en el diagnóstico y tratamiento de problemas de conducta, orientación vocacional para alumnos de secundaria y bachillerato, así como terapias a problemas de aprendizaje, asesorías a padres de familia sobre la orientación a sus hijos etc.

Asimismo dijo que en el área clínica se busca prevenir, diagnosticar y tratar los problemas o trastornos de personalidad, de relación interpersonales de comunicación y existenciales, para facilitar el desarrollo integral y una mejor adaptación de la persona a su ambiente. Los servicios que presta son, asesoría en la solución de problemas de la vida cotidiana a través de sesiones individuales, atención a niños, adolescentes y adultos, novios, esposos, familias, entre otros.

(Abundó la Lic. Patricia Gutiérrez directora de la facultad de Psicología) que en el área social se ha contribuido a la detección e intervención de problemas comunitarios y los servicios que se han prestado van de acuerdo a las características y necesidades de la comunidad, para el bienestar y el mejoramiento de la sociedad.

Por otro lado invita a todos los alumnos, para que asistan a la inauguración de las nuevas instalaciones que estarán ubicadas en la 11 poniente 1502, Col. Santiago, el día 7 de Septiembre a las 18:00 hrs, puntualizó.

COMUNIDAD UNIVERSITARIA

Asiste a la Noche Mexicana este 14 de Septiembre

Este 14 de septiembre se llevará a cabo la tradicional Noche Mexicana de la UPAEP, en la que habrá antojitos mexicanos, mariachis, a partir de las 19:00 horas, por lo que debes apresurarte a comprar tus boletos.

Señaló lo anterior el licenciado Juan Manuel Aguirre Langle, Director del Departamento de Integración Universitaria, quien agregó que también se entregarán los premios de "Rebozos y Fusiles", además se premiará al mejor traje típico alusivo a este evento.

Indicó que la celebración de la Noche Mexicana se encuentra entre los eventos más importantes de la UPAEP, donde también se pretende lograr la integración de la comunidad universitaria y conservar las tradiciones y acontecimientos históricos de nuestra nación.

Asimismo dijo, que estarán presentes las autoridades universitarias encabezadas por el rector de esta institución M.A. Mario Iglesias García Teruel.

Abundó que la coordinación del evento está a cargo del departamento de Integración Universitaria,

de la FEDEST - UPAEP y de las escuelas de Administración, Contaduría, Sistemas, Ingeniería Industrial entre otras.

Dijo que en la Noche Mexicana estarán instalados 65 puestos, en los que se ofrecerán los diferentes platillos típicos de la República Mexicana.

En el evento participarán el Ballet Folklórico de la UPAEP y para la ambientación de la noche estará presente el grupo 'GMU'.

Por último exhortó a los Alumnos a que adquieran sus boletos para divertirse este 14 de septiembre a partir de las 19:00 horas, el costo del boleto será de solo N\$ 15.00. ¡No lo dejes para el último día! porque se acaban.

Además de que no olviden venir vestidos con atuendos relacionados con las fiestas patrias.



Alumnas del Bachillerato Femenil Centro de la UPAEP, visitaron diferentes lugares del poblado de Tepetzotlán, el pasado 27 de agosto, como se puede apreciar en la gráfica.

AREA DE POSGRADOS

Educación Continua es...

Lic. Jaime Bonilla tovar

A diferencia de la Educación de Posgrado, que persigue la formación a profundidad en un área especificada de las profesiones (especialización), así como la aplicación vasta y la creación misma de conocimientos y sus ampliaciones (maestría y doctorado), la Educación Continua ofrece programas de actualización con el fin de complementar los conocimientos de los profesionales en ejercicio.

Tradicionalmente, las instituciones educativas incorporan en la Educación de Posgrado las opciones de actualización, especialización, maestría y doctorado.

Ahora bien, aunque puede reconocerse que en algunos casos los cursos de actualización, al menos en su etapa inicial, se han basado en la infraestructura existente en los posgrados, el objetivo que persiguen es diferente al de las otras tres opciones, lo mismo que el perfil de sus estudiantes y los docentes requeridos.

El desarrollo de la Educación Continua en el país puede analizarse en tres etapas:

a) De iniciación: 1965-1970. Durante este lapso se crearon las primeras tres unidades de educación continua,

en la Universidad Autónoma de Nuevo León, el Instituto Mexicano del Petróleo y la Universidad Iberoamericana.

b) De desarrollo: 1971-1979. Se inicia con la creación del Centro de Educación Continua de la Facultad de Ingeniería de la Universidad Autónoma de México, integrándose posteriormente el Instituto Mexicano del Seguro Social, el Instituto Politécnico Nacional, el Instituto Tecnológico Autónomo de México y otras Universidades de los estados de Jalisco, Yucatán, Aguascalientes, Sinaloa y Veracruz.

c) De expansión: 1980 en adelante. La oferta de educación continua se diversifica enormemente tanto en instituciones públicas como privadas.

La educación continua en la UPAEP surge como tal en 1985, brindando sus primeros programas en coordinación con la Facultad de Ingeniería Civil, para posteriormente diversificar sus programas en otras áreas de desarrollo profesional.

En muchas ocasiones, una vez incorporados al mercado de trabajo, los profesionales formados por el sistema de educación superior, se dedican a una reducida gama de aspectos relati-

vos a su área, y se alejan de sus instituciones y del proceso sistemático actualización, análisis y crítica de su propia actividad.

En otros casos, por la naturaleza fluctuante del mercado laboral, los egresados de la licenciatura ocupan posiciones diversas y en ocasiones no necesariamente y complementarias, de aquellas en las que recibieron su formación.

En función de lo anterior, es indispensable que los profesionales en ejercicio, renueven sus conocimientos, mediante la adquisición, en muy corto plazo, de los adelantos e innovaciones que se generan permanentemente en las diferentes disciplinas, así como su aplicación.

Para llevar a cabo esta labor, las distintas Escuelas y Facultades tienen la responsabilidad de ofrecer cursos de actualización, como complemento a sus programas académicos de licenciatura.

La participación en la Educación Continua de parte de las licenciaturas es un proceso de seguimiento a sus propios egresados, y un medio de atracción importante de nuevos elementos tanto académicos como docentes.

PROXIMAMENTE

NOCHE MEXICANA UPAEP 94

NO TE LA VAS A ACABAR!!

FEDEST - UPAEP

EL FEDEST LES DA LA BIENVENIDA AL MEJOR AMBIENTE



UPAEP ES...

Coordinación:
Francisco Rivas Zerón.

Subcoordinación:
Cecilia Domínguez Galindo.

Fotografía: José Notario Moya.

La próxima semana: UPAEP ES...

ECOLOGIA.

Centro de Cómputo, una puerta al éxito

Por: Cecilia Domínguez Galindo
1o "A" CICOM.

En ésta ocasión tu sección UPAEP ES... pone en tus manos todo la que querías saber del centro de cómputo de nuestra casa de estudios.

Este departamento se encuentra a cargo de la Ingeniero Química Alejandra Flores Zepeda; y nos comentó que los servicios que presta son muy variados, pues cuenta con 90 computadoras, de las cuales según la misma Ingeniero manifestó que son insuficientes, debido a la gran demanda para trabajar en las máquinas, además de que se tienen 12 impresoras, tres de ellas láser.

Alejandra Flores se refirió también a los cursos de diversos programas de computación que ahí se imparten, los cuales son de carácter intensivo y con una duración aproximada de dos semanas y así poder elegir el horario que más convenga al interesado.

Finalmente queda decir que existe un módulo dentro del centro de computo donde te aclararán todas tus dudas y recuerda que nuestra Universidad te ofrece muchas oportunidades para realizar excelentes trabajos, aprovéchalas.

Comercio Internacional, una Nueva Opción de Estudio

Por: Marco Antonio Hernández Sánchez
1o "B" CICOM.

En el presente semestre se dió apertura a una nueva licenciatura en nuestra casa de estudios, dicha opción es Comercio Internacional, la cual inicia labores con aproximadamente 15 alumnos.

La propuesta inicial de albergar esta carrera en la Universidad fue hecha por el Rector Mario Iglesias García Teruel, debido a que México necesita vender lo producido aquí, directamente a los países consumidores; y para ello se necesita una amplia experiencia y conocimientos.

En el desarrollo del proyecto, en aquel entonces participaron además del Rector, el

Doctor Ernesto Hezberg Y. y el Licenciado Alonso Ibañez S., dando a la carrera una duración de nueve semestres, dentro de los cuales se destaca la realización de una práctica supervisada por alguna de las consejerías de Comercio Exterior del Banco de Comercio Exterior. La mencionada institución bancaria está brindando su apoyo a la licenciatura.

Además el alumno tendrá la oportunidad de desarrollar sus prácticas profesionales en la aduana del puerto de Veracruz y para el noveno semestre se programará un viaje internacional.

Todo lo anterior es

con el objetivo de formar profesionistas calificados en la realización de negocios, acuerdos y transacciones de todo tipo entre empresas e instituciones, gobiernos y organismos internacionales de dos o más países.

Pero se preguntarán ¿cuál debe ser el perfil vocacional del as-

pirante a la carrera de Comercio Internacional?, pues básicamente debe tener una mentalidad abierta, estar dispuesto a tratar con gente de distintas culturas, de diferentes partes del mundo, además de contar con disponibilidad de viajar cuando se requiera e incluso residir en el extranjero si es necesario.

BUZON JUVENIL.

Te recordamos que a través de este medio podrás expresar lo que opinas de tus clases, maestros, programas de estudios y todo lo relacionado con tu actividad universitaria. ¿Querías ser escuchado?, ahora ya tienes voz, sólo decídetelo.

A Quien Corresponda.

Por: Francisco Rivas Zerón.
5o "B" CICOM.

¿Qué importante será tener conocimientos sobre comercio exterior?, pues la respuesta creo es lógica, si tomamos en cuenta el contexto en el que vivimos, que "exige" tomar conciencia y participar de una u otra forma en la denominada globalización.

Debemos entender como globalización no sólo el aspecto económico, sino también el político y social; pero regresando al comercio, quiero decir que nuestro México necesita de gente capacitada para desarrollar cualquier tipo de relación con el exterior y no hay nada mejor que el abrir una licenciatura, la cual pueda abarcar todo lo referente al comercio.

Califico de excelente el haber hecho realidad un proyecto de años, por que no es de meses el elaborar un plan de estudios, se necesita por el contrario, mucho tiempo para pensar en todos los detalles y no perjudicar a largo plazo a quienes ingresarán en la UPAEP para cursar la mencionada carrera.

Por otro lado me gustaría hablar de lo que es para nosotros la biblioteca y el centro de cómputo; y lo que eso mismo es para los catedráticos y autoridades.

Para nosotros, son lugares de donde podemos sacar muchos beneficios y realizar trabajos de alto nivel, como debe de ser: profesionales; sin embargo, como alumnos exigimos un mejoramiento en ambas instalaciones, pues el material aún no es el suficiente para dar servicio a más de 5000 alumnos, sin contar catedráticos, para poder laborar tranquilamente; mientras que algunos catedráticos consideran de buenos los departamentos, y lo son, pero aún faltan. Por su parte las autoridades saben de las exigencias de nuestra comunidad universitaria, por lo que sabremos esperar la llegada de otras unidades de cómputo y en caso de biblioteca, ojalá tengamos más elementos de consulta.

¿Qué tanto conoces tú Biblioteca?

Por: Fausto Carrasco Giles
1o "A" CICOM.

Hola amigos, ahora en nuestra sección tendremos un pequeño informe sobre tú biblioteca, la cual se encuentra ubicada en la parte baja del edificio "A" en las instalaciones centrales.

Para comenzar, te preguntaré ¿cuándo fue la última vez que consultaste algún libro o documento en ella?, ¿qué otras cosas observaste a tú alrededor?. Claro, además de los 24120 volúmenes de consulta ¿te percataste de que existen muchas cosas más?.

En esta ocasión te proporcionamos una visión general de todos los servicios que te presta este departamento, que es tú biblioteca.

Cuenta con una excelente colección de tesis, revistas, archivos

de información especial, publicaciones periódicas, gubernamentales así como también libros de reserva.

Eso es en cuanto a material escrito, también tenemos un sistema de consulta de cualquier información a nivel nacional e internacional. Dicho sistema es una consulta a la base de datos en línea al Centro de Información Científica y Tecnológica-UPAEP (CEINCYT-UPAEP), a través de CONACYT-SECOBI.

Además existe un banco de información en discos compactos, CD-ROMS (CEINCYT-UPAEP), que busca estar al día en adelantos tecnológicos y científicos.

Son más los servicios que podrás encontrar ahí, pero en general es un centro que ocupa

un lugar primordial en el apoyo académico de las funciones de la investigación y docencia.

Su principal objetivo:

Planear, seleccionar, adquirir, organizar, procesar, controlar y difundir el material bibliográfico para satisfacer las necesidades de la Universidad.

Participa en:

EL UNIVERSITARIO

Recuerda que es tuyo, no dejes pasar la oportunidad de expresarte, de ser escuchado, de plasmar tus ideas.

Vive tu juventud, se inquieto, escribe.

DEPORTES

GENERAL

Rotundo Exito tuvo la Feria del Deporte

Por: Francisco Rivas Zerón
5o "B" CICOM.

Todo un día de éxito vivió la UPAEP, al celebrarse la primera gran feria del deporte, donde se proyectó lo más importante a nivel selecciones, con fotos, recortes y diversos elementos que ayudaron a mostrar la historia deportiva de nuestra Institución.

Desde el Atletismo hasta el fútbol de la 2a división contaban con un modulo de información, donde expusieron sus uniformes y algunos de ellos hicieron un llamado a toda la comunidad universitaria para integrarse de inmediato a las actividades deportivas.

Héctor Álvarez Romero, entrenador del conjunto femenino de basquetbol indicó que fue de gran importancia la realización de la feria deportiva, porque de esa forma se invita a los alumnos a participar y, al ver una excelente organización, se muestran más motivados y colaboran.

Con respecto del equipo femenino de basquet, Álvarez Romero comentó que cuenta con un nuevo elemento, ella es María del Carmen Hernández quien juega en la posición de poste y a ritmo acelerado entrena para estar al nivel de sus compañeras.

Por otra parte Sergio Reyes, Presidente de la Agrupación de Montaña UPAEP, informó sobre las actividades a realizar en el presente semestre, las cuales iniciarán a partir del día 2 de septiembre con el curso de escalada en roca, posteriormente la competencia intramuros de escalada libre del 29 al 30 del mismo mes, entre otras.

El Presidente del Grupo de Montaña indicó que los interesados deberán presentarse durante la última semana de agosto y primera de septiembre para poderse inscribir.

Mientras tanto, el Tae-Kwon-Do también

realizó actividades, donde el Noe Morales Cervantes, entrenador de dicho deporte, invitó a toda la comunidad universitaria para ingresar al deporte del arte marcial.

Los entrenamientos del Tae-Kwon-Do se efectuarán los días martes y jueves de 11:30 a 13:00 horas; además como parte de una mejor formación convocó a un curso de Kendo, a los interesados se les recibirá en los horarios mencionados anteriormente en el Gimnasio UPAEP.

También dentro de ésta feria, hubo exhibición de los entrenamientos de basquetbol, voleibol y otros deportes.

Finalmente cabe mencionar que el único módulo que no gustó fue el de basquetbol varonil, pues sólo se encontraban las playeras del equipo y televisores con videos de basquet, pero de la NBA; y carecía de atención personal.



Todos los integrantes de las selecciones deportivas que conforman la delegación de la UPAEP, expresaron su apoyo donando fotos, además de instalar sus respectivos módulos.

FUTBOL 2a DIVISION

Las "Aguilas" vencieron 3-0 al Tehuacán.

En partido de preparación con miras al campeonato nacional de la segunda división, las "Aguilas" UPAEP vencieron 3 goles por 0 al seleccionado de Tehuacán, en un reñido

encuentro que de principio a fin dominó la oncena universitaria.

Con respecto al escenario donde deberán jugar como locales, aún no hay nada seguro, mientras tanto los directi-

vos del Puebla de la Franja dieron a conocer algunos puntos que la Universidad tendría que cumplir, en caso de llevar a cabo el préstamo del estadio Cuauhtémoc.

Basquetbol.

El 14 de Septiembre Inicia la LINABE.

Por: Roberto C. Espinosa de Anda
1o "A" CICOM.

Héctor Miguel Álvarez Benítez, jefe del Departamento de Promoción Deportiva comentó algunos aspectos importantes sobre los equipos de basquetbol, tanto varonil como femenino.

En cuanto al conjunto varonil explicó que las nuevas contrataciones, se hicieron con la idea de tener a los 5 mejores jugadores-prospectos a nivel nacional y así, ser unos de las

quintetas de más altas estaturas a nivel estudiantil, y sobre todo de más alta calidad competitiva.

Respecto a los torneos en puerta, Álvarez Benítez indicó que el 14 de septiembre inicia la Liga Nacional de Basquetbol Estudiantil (LINABE), sin saber aún como está conformado el calendario de juegos. La UPAEP enfrentará a la Universidad

de Nayarit, la Universidad de Guadalajara, La Universidad Michoacana de San Nicolás de Hidalgo, La Universidad de las Américas, la Universidad Iberoamericana, la Universidad de Guanajuato y la Universidad Interamericana.

Con gran éxito se realizó la gran feria del deporte UPAEP, que mostró y demostró la historia y la calidad deportiva dentro de la Universidad.



¿Te gusta el fútbol rápido?

Guillermo Benítez Álvarez te invita a integrar el equipo de fútbol rápido que entrena de lunes a viernes en la cancha del Instituto Oriente de 13:00 a 15:30 horas.

¡...somos UPAEP!

EL
UNIVERSITARIO